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Дорогие друзья! Сердечно поздрав-
ляю вас с профессиональным празд-
ником и 60-летием Губахинского 

химического завода!
Прежде всего хочу высказать слова бла-
годарности ветеранам предприятия, 
тем людям, благодаря которым состоялось 
становление крупнейшего химического 
производства России здесь у  нас, в  Перм-
ском крае. Сегодня «Метафракс»  – мощ-
ный химический холдинг с  высокотехно-
логичными производствами, создающими 

основу экономического благополучия ре-
гиона.
Огромное спасибо всем работникам «Мета-
фракса» за самоотверженный труд! Желаю 
вам удачи в решении поставленных задач, 
в реализации всех планов и программ раз-
вития! И, конечно, основой для этого пусть 
будет крепкое здоровье и  семейное благо-
получие. С праздником, дорогие друзья!

В. Ф. БАСАРГИН, 
губернатор Пермского края

Впресс-центре информационно-
го агентства «Интерфакс-Повол-
жье» (Пермь) состоялась пресс-

конференция, приуроченная к  60-летию 
Губахинского химзавода. Представители ре-
гиональных и  федеральных средств массо-
вой информации ознакомились с  планами 
расширения рынка, модернизации мощно-
стей и технологии выпуска продукции груп-
пы компаний «Метафракс» до 2030 года.

С  журналиСтами вСтретилиСь 
председатель совета директоров ОАО «Ме-
тафракс» Армен Гарслян, гендиректор 
предприятия Владимир Даут, директор 
по финансам и экономике Марина Сивкова 
и  управляющий директор «Метадинеа-Ав-
стрия» Ральф Тойер. В  своих отчётах руко-
водители свели воедино достижения груп-
пы компаний за  последние годы, детально 
проанализировали их и чётко очертили ре-
альные планы. Несмотря на  солидный воз-
раст, «Метафракс» выглядит молодо и вме-
сте с  дочерними структурами устремлен 
в будущее.

Продолжение на стр. 4
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ОСНОВА УСПЕХА – ВЫСОКИЕ ОБЪЕМЫ 
ПРОИЗВОДСТВА И КРЕПКАЯ СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

работников 
«Метафракса» были 
отмечены наградами 
разного уровня 
по случаю Дня химика

60 лЕТ - НА бЛАгО КРАЯ
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« М е ТА ф РА к С »     День химика

Накануне Дня хими-
ка на  «Метафраксе» 
прошли традиционные 

встречи руководителей компа-
нии и  представителей проф-
кома с  коллективами струк-
турных подразделений. Свою 
рабочую неделю перед профес-
сиональным праздником ис-
полнительный директор пред-
приятия Виктор Майер начал 
с визита в цех пентаэритрита.

Говоря о  перСпективе, 
Виктор Викторович остано-
вился на  основных инвестици-
онных проектах, которые будут 
реализованы компанией в бли-
жайшие годы.

В августе начнется длительный 
и масштабный ремонт агрегата 
метанола. Предстоит провести 
модернизацию колонн синтеза 
газа и  замену трубных элемен-
тов первой печи риформинга. 
Это плановые работы по  ре-
конструкции производств ме-
танола, результатом которой 
станет увеличение выпуска 
продукта на 10 %.

При этом порядка 70 тысяч тонн 
метанола предстоит запасти, 

чтобы во время ремонта обеспе-
чить внутризаводское потребле-
ние и  выполнить обязательства 
перед потребителями.

в  июле будут начаты 
работы по  закладке фун-
дамента под  новое произ-
водство концентрированного 
формалина мощностью 90  ты-
сяч тонн. Также назрела не-
обходимость в  модернизации 
склада карбамида, поскольку 
поставщики переходят на  бо-
лее емкий подвижной состав, 
к  эффективной разгрузке ко-
торого на  сегодняшний день 
наш склад не приспо соблен.

В  этом году мы завершим 
еще  один крупный инвестпро-
ект  – строительство двухсек-
ционного трехэтажного дома 
по проспекту Ленина, 58, кото-
рый планируем сдать осенью.

анализируя СоСтояние 
рынка, Виктор Майер отме-
тил тенденцию снижения спро-
са на пентаэритрит. Порядка 1,5 
тысячи тонн продукта сегодня 
лежит на  складе. Из-за  нехват-
ки средств потребители стоят, 
в строительной отрасли наблю-

дается затишье. Спасают экс-
портные поставки, благодаря 
которым до  капитального ре-
монта цеха, который пройдет 
в октябре, ситуация со сбытом 
не должна сильно усугубиться.

иСполнительный ди-
ректор добавил, что в следую-
щем году будет продолжена ра-
бота по  переработке продукта. 
Заключены контракты с  «Хим-
технологией» и «СвердНИИхим-
машем» на  разработку рабочей 
документации и базового проек-
та по выделению системы дипен-
таэритрита. Также в  2016  году 
планируется начать строитель-
ство склада ацетальдегида.

завершилаСь вСтреча 
на  приятной и  торжествен-
ной ноте. Виктор Викторович 
по  случаю профессионального 
праздника под  аплодисменты 
коллег вручил почетные грамо-
ты и  премии работникам цеха 
Артему Рылову, Тимофею Рыч-
кову, Андрею Зерову, Алексею 
Черепанову, Алексею кошеле-
ву, Владимиру коробейникову, 
Людмиле коробицыной. Также 
благодарностей были удостое-
ны Алексей Бармин, Вячеслав 
Головин, Андрей Урванцев, 
Павел Бычков и  ксения Муза-
фарова.

Ольга ВОТИНЦЕВА

С САМЫМ лУчшИМ 
ПРОфЕССИОНАЛЬНым ПРАздНИКОм
Поздравил коллектив цеха пентаэритрита накануне Дня химика исполнительный директор 
компании Виктор Майер. 

 

В этом году предприятию исполняет-
ся 60 лет. За десятилетия своей слав-
ной истории «Метафракс» вышел 

на новые рубежи, став одним из лидеров 
отечественного и зарубежного рынков хи-
мической продукции. Сегодня компания 
может по  праву гордиться сильной ко-
мандой профессиональных, талантливых, 
целеустремленных сотрудников. Новое 
поколение губахинских химиков с честью 
продолжает славные трудовые традиции, 
заложенные старшими наставниками.

Особые слова благодарности  – ветеранам 
предприятия за труд, преданность профес-
сии, бесценный опыт, используя который 
компании успешно удается наращивать 
темпы производства, вести техническое 
перевооружение и  реконструкцию, внед-
рять передовые технологии, направленные 
на сбережение природной среды, создавать 
условия для решения социальных проблем.

Дорогие химики, примите поздравления 
с праздником и искреннюю благодарность 

за  ваш труд! Желаем вам крепкого здоро-
вья, счастья, профессионального роста, 
успехов во всех делах и начинаниях! Пусть 
этот юбилейный год станет для  нашего 
предприятия стартом успешных проектов, 
точкой отсчета нового этапа развития.

Армен Гарслян, председатель  
Совета директоров ОАО «Метафракс»

Владимир Даут,  
генеральный директор ОАО «Метафракс»

УВАжАЕМЫЕ РАБОТНИКИ КОМПАНИИ «МЕТАфРАКС», ДОРОгИЕ ВЕТЕРАНЫ!
примите Самые теплые поздравления С профеССиональным праздником –  
днем химика и наСтупающим днем фирмы!

Исполнительный директор компании Виктор Майер 
награждает аппаратчика цеха пентаэритрита Андрея Зерова.
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«Почти все произ-
водственные цеха 
справились с  пла-

ном, произведя товарной про-
дукции на 6 млрд 142 млн руб., 
или  на  568 млн руб. больше 
бюджетных намерений,  – со-
общил Владимир Александро-
вич.  – Мы перекрыли на  31 %, 
или  почти на  1,5 млрд рублей, 
рубеж аналогичного перио-
да прошлого года. Более того, 
по  всей номенклатуре товара, 
за  исключением незначитель-
ного отставания по кфк и пен-
таэритриту, идет перевыполне-
ние бюджетного плана». И  эта 
оптимистичная тенденция со-
хранится в течение всего года.

«По  сравнению с  минувшим 
годом компания нарастила вы-
пуск метанола, пентаэритрита, 
формиата натрия, формали-
на, уротропина и  вторичных 
гранул полиамида,  – уточнил 
Даут.  – Томский нефтехими-
ческий комбинат остановил 
мощности по  производству 
формалина, выведя их  на  ре-
конструкцию, дав нам возмож-
ность перевыполнить план».

Несмотря на  предстоящий 
50-дневный перерыв в  произ-
водстве метанола на  две опе-
рации по  реконструкции реак-
торов синтеза и модернизации 
печи № 1 с полной заменой труб 
и  коллекторов, доходы компа-
нии не пострадают за счет реа-
лизации других продуктов.

по  Словам Гендиректо-
ра, инвестиционная програм-
ма этого года отмечена поло-
жительной динамикой: только 
в первом квартале инвестицион-
ный бюджет достиг 475 млн руб., 
из  них 136 млн руб. направили 
на  капстроительство. Заверша-
ется разработка приоритетных 

программ, в частности, развития 
предприятия до 2030 года и под-
готовки персонала до  2020  года. 
Предстоит принять и новый кол-
лективный договор.

«Я  говорю со  всей ответствен-
ностью: ближайшие 10-15  лет 
компания будет лидировать 
на профильном рынке по ряду 
позиций, а с учетом программы 
развития многим из  коллекти-
ва компании – тем, кто не вый-
дет по  срокам на  пенсию, га-
рантирована полная занятость 
с достойным уровнем доходов», 

– подчеркнул Владимир Даут.

Гендиректор уточнил, 
что  площадкам ООО «Метади-
неа  – Россия» предстоит мак-
симально загрузить мощности 
и  окончить незавершенные ин-
вестиционные проекты. В  част-
ности, отладить инфраструкту-
ру нового комплекса  сырьевого 
склада на  подмосковной пло-
щадке. Руководство австрий-

ской площадки обязали остаться 
на уровне показателей 2014 года. 
Сделать это будет непросто 
на  фоне падения экономики 
в странах евросоюза.

«Несмотря на  немалые кап-
вложения в  развитие произ-
водства, социальная политика 
не  пострадает,  – подчеркнул 
Владимир Александрович, от-
вечая на вопрос из зала. – Наш 
социальный пакет в  текущем 
году оцениваем в 170 млн руб., 
и мы его потратим на реализа-
цию социальных обязательств. 
Добавлю, что  с  начала года 
вып латы социального характе-
ра уже превысили 8 млн руб.

Этим летом мы оздоровим 
136 детей, из  них 56 детей по-
едут в  лагерь отдыха «Зорька» 
в  Лысьву и  80 ребят  – в  лагерь 
«Радость» в краснодарском крае. 
Детей из  малообеспеченных 
и многодетных семей оздоровим 
за счет средств компании. кроме 

этого, в местных здравницах, са-
наториях и пансионатах южного 
направления поправят здоровье 
около 300 работников предприя-
тия и 120 детей по путевке «Мать 
и дитя». к слову, годовая оплата 
за  путевки для  персонала обхо-
дится компании в сумму свыше 
15 млн руб. А  наши работники 
по  колдоговору оплачивают 
лишь 20 % от  ее полной стоимо-
сти».

обе вСтречи заверши-
лиСь награждениями. При-
казом гендиректора около трех 
десятков сотрудников управле-
ния и  производства метанола 
за высокие личные достижения 
в  труде отмечены грамотами 
и  денежными премиями. Ру-
ководитель поздравил каждого 
из  награжденных и  пожелал 
коллективам доброго здоровья 
и производственных успехов.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

ДЕСЯТИлЕТИЯ СТАБИлЬНОЙ 
РАБОТЫ гАРАНТИРОВАНы
Традиционную серию встреч руководства с трудовыми коллективами гендиректор Владимир 
Даут открыл выступлением перед работниками управления и производства метанола. И довел 
до коллег развернутый анализ работы за четыре месяца юбилейного для предприятия года.

Гендиректор ОАО «Метафракс» Владимир ДАУТ поздравил с трудовыми успехами аппаратчика 
подготовки сырья и отпуска продукции производства метанола Александра СЕМЕРИКОВА. 
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Продолжение. Начало на стр. 1

по  Словам ГарСляна, 
в  ближайшие 5  лет группа 
компаний «Метафракс» нарас-
тит объем выпуска продукции, 
расширит ассортимент на фоне 
снижения затрат энергоресур-
сов и  сырья, повысит объемы 
внутренней переработки мета-
нола и формальдегида в другие 
высоколиквидные продукты, 
завершит проекты по  выпуску 
принципиально новой товар-
ной продукции. Чтобы быть 
на шаг впереди на профильном 
рынке, специалисты изучают 
предпочтения потенциальных 
потребителей и  их  потреб-
ность в новинках.

«Наша главная цель  – про-
изводить то, что  продается, 

а  не  продавать то, что  произ-
водится,  – заявил Армен Гарс-
лян. – Акцент делаем на разви-
тие сети продаж силами двух 
своих трейдинговых структур 
в  России и  за  рубежом. Нова-
ции позволят оперативно реа-
гировать на  изменение конъ-
юнктуры рынка, на  колебание 
цен на  сырье и  продукцию 
в  контакте с  покупателями. 
По сути, обе структуры станут 
заказчиками перед производ-
ством».

СовмеСтно с  концерном 
Bayer (Германия) завершается 
разработка программы разви-
тия группы до  2030  года. Осо-
бое внимание в ней уделено эф-
фективности корпоративного 
управления, логистике и  отлад-
ке системы продаж. ее выдели-

ли в  трейдинговую структуру 
в  составе недавно приобретен-
ных компаний, ориентирован-
ных на рынок европы. Отныне 
«Метафракс» обслуживает од-
ноименный торговый дом, рас-
положенный в  краевом цен-
тре, австрийская «Метадинеа 
Трейдинг Гмбх» и  швейцарская 
«Метадинеа Трейдинг  С. А.». 
«В  Женеве базируются трейде-
ры десятков разных химических 
компаний. Было  бы логичным 
присутствие там  и  «Метафрак-
са» с  товарной линейкой,  – от-
ветил на  вопрос журналиста 
Армен Гайосович.  – В  рамках 
стратегии в  2016  году созда-
дим компанию по  управлению 
всеми активами  – «Метафрак-
сом», «карболитом», «Мета-
динеа  – Россия», «Метадинеа  – 
Австрия». В  итоге химический 

дивизион превратится в  вер-
тикально интегрированную 
структуру из трех частей: управ-
ление, производство и продажа.

«при  разработке стра-
тегии мы нацелились 
на  достижение высоких 
производст венных и  финан-
сово-экономических резуль-
татов,  – подчеркнул Гарс-
лян. – Группа будет полностью 
соответствовать европейским 
экологическим нормам за счет 
новых технологических реше-
ний при  оптимальных затра-
тах. Мы расширим и  модер-
низируем производственную 
площадку в Губахе».

Амбициозные проекты группы 
компаний основаны на  реаль-
ных показателях экономиче-

ОСНОВА УСПЕХА – ВЫСОКИЕ 
ОБЪЕМЫ ПРОИЗВОДСТВА И КРЕПКАЯ 
СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА
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ской деятельности за последние 
годы. По мнению гендиректора 
«Метафракса» Владимира Дау-
та, без  развития нет будущего, 
хотя оно и  требует вложений. 
к  слову, к  60-летию предприя-
тия инвестиционный ресурс, 
вложенный в  развитие груп-
пы, исчисляется миллиардами. 
если в  2002  году объем выруч-
ки составлял около 3 млрд руб., 
то в 2014 году выручка достигла 
31 млрд. Выходит, за 12 лет сум-
ма выросла более чем  в  10 раз. 
Так и  группа из  одного завода 
в  рамках масштабной инве-
стиционной политики доросла 
до  8 российских и  5  иностран-
ных компаний. Стоимость ак-
тивов за 5 лет выросла с 16 до 31 
млрд руб. за счет роста объема 
продаж и  активной экспансии 
на российском и мировом рын-
ках.

«Мы не  станем останавливать-
ся на  достигнутых рубежах,  – 
признался Даут, обращаясь 
к  журналистам.  – В  ближай-
шее время построим вторую 
установку по  производству 
55-процентного формали-
на мощностью 90 тысяч тонн 
в год. Новинка войдет в строй 
в августе 2016 года. В июле при-
мем решение по  возведению 
установки параформальдегида, 
нарастим в  Губахе объем пере-
работки метанола в другие вы-
сокомаржинальные продукты».

в  Эти дни в  инвестицион-
ной фазе развивается проект 
увеличения производитель-
ности агрегата по  выпуску ме-
танола до  3375 тонн в  сутки 
(нынешняя мощность  – 3 тыс. 
тонн) за  счет изменения со-
става газа для  синтеза. Цели 

добьются за счет технического 
перевооружения агрегата, сжи-
гания природного газа в  при-
сутствии кислорода в реакторе 
парциального окисления.

«Для  выработки кислорода 
возведем криогенный блок 
разделения воздуха. Получен-
ный азот будем использовать 
в  схеме получения аммиака. 
Реализацию проекта завершим 
к  концу 2017  года, объем ин-
вестиций в  новинку превысит 
2 млрд руб.,  – заявил Даут.  – 
к  2017-му возведем еще  одну 
установку 55-процентного 
формалина мощностью 90 тыс. 
тонн в  год. Новинка покроет 
внутреннее потребление про-
дукта в группе и обеспечит ра-
стущие потребности производ-
ства синтетических смол ООО 
«Метадинеа» и  увеличение 
выпуска пентаэритрита. Часть 
продукции направим на  внеш-
ний и  внутренний рынок вза-
мен не  столь технологичного 
37-процентного аналога. Пос-
ле ввода в  эксплуатацию но-
вейшего экологически чистого 
производства прежние уста-
новки формальдегида будут 
окончательно закрыты. Хотя 

и к ним претензий по экологии 
за все годы не было».

Журналистов заинтересовали 
планы возведения комплекса 
«Аммиак-карбамид-меламин», 
интегрированного с  агрегатом 
метанола и  его потоками сы-
рья и  энергоресурсов. «Новая 
схема получения аммиака от-
личается от  классической тем, 
что в качестве сырья станем ис-
пользовать не  природный газ, 
а водород с чистотой до 99,99 %, 
получаемый из  продувочного 
газа синтеза агрегата метанола 
на установке короткоцикловой 
адсорбции. И  азот с  чистотой 
99,99 %, поступающий с  крио-
генного блока разделения воз-
духа»,  – пояснил технологиче-
ские тонкости гендиректор.

для  выпуСка карбамида, 
помимо аммиака, требуется 
углекислый газ, и мы намерены 
его выделять из дымовых газов 
печей риформинга агрегата 
метанола. Совместное произ-
водство меламина и  карбами-
да снизит затраты на  сырье 
из-за возврата сбросных газов, 
содержащих аммиак и  углекис-
лый газ, обратно на  установку 

В 2010‑2013 гОдАх ОбъЕм ЕжЕгОдНых ИНВЕСТИЦИй 
в основные фонды ОАО «метафракс» сохранялся на уровне 
1 млрд руб. В 2014 году инвестиции достигли пика в 1,7 млрд. 
Капвложения в 2013‑2014 годах направили на совершенство‑
вание выпуска метанола. А также на модернизацию наливной 
эстакады и установку аварийной емкости на складе готовой 
продукции производства метанола.
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карбамида: эти компоненты 
там станут сырьем.

планируемая проектная 
мощность установки аммиака  – 
до 800 тонн в сутки. Почти весь 
продукт, за исключением 15 тыс. 
тонн в  год для  производства 
уротропина, направим на  внут-
реннюю переработку в  карба-
мид на  установке, производи-
тельностью порядка 1400 тонн 
в сутки. Большая часть продук-
та пойдет на собственное произ-
водство кфк и  синтетических 
смол в  компании «Метадинеа» 
и  как  сырье для  установки ме-
ламина производительностью 
в  40 тыс. тонн в  год. «Возведе-
ние комплекса «Аммиак-кар-
бамид-меламин» оцениваем 
в 500 млн евро, – уточнил Даут. – 
Планируем реализовать проект 
за 4 года с момента подписания 
контракта».

«в  Стадии разработки 
план возведения установки 
по выпуску параформа – «креп-

кого» формалина мощностью 
30 тыс. тонн в год. Новинку воз-
ведем за 2 года, вложив 1,5 млрд 
рублей,  – сказал руководитель, 
отвечая на  вопросы.  – Наши 
планы основаны на  реальных 
оценках российского рынка: 
емкость потребления этого про-
дукта составляет 13  тыс. тонн 
в год при очевидной тенденции 
к  росту. В  рамках федеральной 
программы импортозамещения 
продажи продукта сориентиру-
ем на  рынок России. Впрочем, 
за  счет глубокой переработки 
продукт будет конкурентным 
и за рубежом».

получат лоГичеСкое 
развитие российская и австрий-
ская «Метадинеа», компания 
укрепит и  их  позиции. Для  ре-
гиональных рыночных и  тех-
нологических лидеров по  про-
изводству смол для  плитных 
материалов и  теплоизоляции 
выбраны три главных направ-
ления: тонкая химия, антипи-
рены и специальные материалы 

для  поверхностей. «Впрочем, 
эти две структуры и сами доби-
ваются высоких результатов,  – 
пояснил гендиректор.  – Так, 
в  2014  году более 30 % добав-
ленной стоимости австрийской 
компании создано за  счет но-
вых или обновленных рецептов. 
А  в  российской компании этот 
показатель достиг 40 %».

Представили журналистам 
и  гостя из  города кремс (Ав-
стрия)  – управляющего дирек-
тора Metadynea Austria Ральфа 
Тойера. Руководитель кластера 
по выпуску синтетических смол 
компании «Метафракс» в  ев-
ропе и  России прозрачно дал 
понять журналистам, что  счи-
тает заграничное производство 
неразрывным от  российских 
партнеров. И  в  деталях со-
общил о  том, чем  занимается 

структура на  примере строи-
тельства многоэтажного дома, 
в  котором немалая часть отде-
лочных материалов содержит 
смолы и пластмассы.

Не  преминул рассказать гость 
и  о  перспективном проекте 
группы компаний – об активах 
по  производству парфюмерно-
го сырья. Прежние владельцы 
площадки в  кремсе возвели 
установку по  выпуску высоко-
качественных компонентов, 
но  бизнес-план разрушился, 
и  владельцы продали обору-
дование и  технологию. Группа 
закупила их  для  усиления ин-
дустриального парка в  кремсе. 
«Но  производимая продукция 
не  является конечной,  – улыб-
нулся Тойер.  – Поэтому духов 
с  логотипом «Метафракса» 
не ждите в магазинах».

комментируя рабо-
ту группы, Армен Гарслян 
и  Владимир Даут не  раз под-
черкнули: группа компаний 
«Метафракс»  – не  только вы-
сокопроизводительные пло-
щадки и  опытные трейдеры, 
но  и  квалифицированный пер-
сонал, требующий неустанного 
внимания к своим нуждам.

«Стоимость социального па-
кета трудового коллектива до-
стигла в  этом году рекордной 
суммы в 166 млн руб., – заявил 
Даут.  – как  градообразую-
щее предприятие в  Губахе мы 
не отделяем себя от города, со-
держим часть его инфраструк-
туры, помогаем бюджетным 
учреждениям, ежегодно вкла-
дывая в  социальные проекты 
многомиллионные средства».

Сергей МАРИНЦЕВ

Компания «Метадинеа – Россия» в этом году укрепит по-
зиции на рынке инвестициями в новые мощности формаль-
дегида, нарастит мощности производства смол в Губахе 
и Орехово-Зуеве вложениями в новые реакторы. «Мета-
динеа – Австрия» за счёт инвестиций расширит производ-
ственные мощности в Кремсе и переоценит бизнес-план по 
выпуску специальных продуктов.

П е Р С П е к Т И В ы     группа компаний «Метафракс»
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гРУППА КОМПАНИЙ «МЕТАфРАКС» 
зА ПЯТЬ ЛЕТ уВЕЛИчИЛА ПОКАзАТЕЛЬ 
чИСТОй ПРИбыЛИ В шЕСТЬ РАз

На встрече с журналистами финансовый директор «Метафракса» Марина Сивкова привела 
финансовые результаты работы группы компаний за 2014 год по МСФО и проанализировала 
их динамику за последние 5 лет.

группа компаний «Метафракс»     П е Р С П е к Т И В ы

В начале своего выступле-
ния Марина Валерьевна 
отметила, что  компания 

«Метафракс» уже более деся-
ти лет ведет консолидирован-
ную финансовую отчетность 
по  международным стандар-
там. Из них последние пять лет 
независимым аудитором фи-
нансовой отчетности группы 
является одна из  крупнейших 
мировых компаний – KPMG.

Говоря об  основных финан-
сово-экономических показа-
телях, необходимо отметить, 
что  за  последние пять лет со-
вокупная выручка группы 
компаний «Метафракс» уве-
личилась более чем в три раза, 
или на 20,5 млрд рублей.

«Такой рост выручки, безуслов-
но, связан с  увеличением объ-
емов реализации продукции 
всеми компаниями группы, 
а также с активной экспансией 
на российском и мировом рын-
ках. Значительную роль сыгра-
ло стопроцентное вхождение 
в  группу компании «Метади-
неа» и приобретение дочернего 
предприятия «Метадинеа – Ав-
стрия»,  – уточнила финансо-
вый директор.

Динамика роста прослеживает-
ся и в экспортной составляющей. 
если в  2012  году доля экспорта 
в  объеме совокупной выручки 
составляла порядка 30 %, то уже 
через год она увеличилась почти 
на 10 %. В значительной степени 
этот рост был обусловлен при-
обретением дочерней компании 
«Метадинеа – Австрия».

если говорить о  распреде-
лении совокупной прибыли 

по группе, то нужно отметить, 
что  четверть ее приходится 
на  российскую «Метадинеа» 
и еще одна четверть – на авст-
рийскую. Доля «Метафракса» 
в  совокупной выручке пред-
ставлена 20 %, торгового дома 
«Метафракс»  – 23 %. еще  6 %  – 
выручка прочих компаний 
группы.

в  разрезе продуктов 
распределение совокупной вы-
ручки выглядит следующим 
образом. Весомую долю зани-
мает реализация смолы.

«еще  в  2013  году выруч-
ка от  продажи смолы была 
8,8  млрд рублей, спустя год 
она выросла на  76 %, составив 
половину всей совокупной вы-
ручки группы», – отметила Ма-
рина Валерьевна.

24 % от общей выручки – доля 
метанола. За  последние два 

года она сохраняется на  этом 
уровне. Третье место  – у  кфк. 
Вклад этого продукта в общую 
прибыль по  итогам прошлого 
года – 7 %.

более чем  в  три раза 
за  пять лет увеличился по-
казатель EBITDA, составив 
в 2014 году почти 6 млрд рублей. 
Главным фактором положитель-
ной тенденции стало увеличение 
валовой прибыли вследствие ро-
ста объемов реализации и миро-
вых цен на продукцию.

«Чистая прибыль за  этот пери-
од выросла более чем в шесть 
раз, или на  4,5 млрд рублей. 
Это достаточно высокий темп 
по  итогам деятельности всей 
группы компаний,  – констати-
ровала финансовый директор. – 
Объясняется он увеличением 
валовой прибыли, а  также 
влия нием положительных кур-
совых разниц».

инвеСтиционные вло-
жения группы компаний 
«Метафракс» усилили об-
щую динамику роста. 2014-й, 
по  словам Марины Сивковой, 
стал годом максимальной ин-
вестиционной активности 
за  последние пять лет. если 
в  предыдущие годы объем 
инвестиций по  группе сохра-
нялся на уровне 1 млрд рублей, 
то в этом он достиг 1,7 млрд.

«На  протяжении пяти лет про-
слеживается устойчивая тен-
денция наращивания активов. 
Этот показатель мы увеличили 
в два раза благодаря значитель-
ной инвестиционной програм-
ме, росту объема капитальных 
вложений, а также за счет при-
обретения контроля над  ак-
тивами дочерних предпри-
ятий»,  – подвела итог Марина 
Валерьевна.

Ольга ВОТИНЦЕВА
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28 мая на  годовом 
общем собрании 
акционеры ОАО 

«Метафракс» избрали Совет 
директоров общества. Свои 
позиции в  составе совета со-
хранили Олег Гордиенко, Вя-
чеслав Грачев, Владимир Даут, 
Дмитрий кравчек, Виктор 
Майер и  Наталья Старцева. 
Председателем Совета дирек-
торов вновь избран Армен 
Гарслян.

Собрание акционеров 
утвердило годовой отчет 
и  бухгалтерскую отчетность, 

а  также сделки, в  совершении 
которых имеется заинтересо-
ванность. Аудиторами ком-
пании на  2015  год утверж-
дены ЗАО «Юкей-Аудит» 
и АО «кПМГ».

Также в  рамках годового со-
брания акционеры приняли 
решение не  выплачивать диви-
денды по  обыкновенным акци-
ям компании по  итогам 2014-го, 
что  связано с  необходимостью 
финансирования масштабной 
инвестиционной программы 
предприятия и  нестабильной си-
туацией в экономике.

«Инвестиции компании в  этом 
году запланированы в  разме-
ре 2,5 млрд руб. Это рекордная 
сумма, которая практически 
в  2,5 раза превышает прошло-
годний показатель. Непростая 
ситуация наблюдается также 
в  банковском секторе по  кре-
дитованию бизнеса. Соответ-
ственно, мы не  можем ставить 
под  риск инвестиционную про-
грамму компании»,  – сообщил 
председатель совета директоров 
«Метафракса» Армен Гарслян.

Полученная по итогам 2014 года 
чистая прибыль будет направле-

на на  финансовое обеспечение 
текущей производственной дея-
тельности, финансирование ин-
вестиционных вложений и на со-
циальные нужды. Однако Совет 
директоров компании не  исклю-
чает, что  ситуация может изме-
ниться по итогам текущего года.

Мария КОНОВАЛОВА

Основоположник всеоб-
щего управления каче-
ством Эдвардс Деминг 

в свое время сказал: «В будущем 
будут существовать два вида 
предприятий: предприятия, ко-
торые внедрили TQM (Total 
Quality Management  – всеобщее 
управление качеством), а  также 
предприятия, которые оказались 
вне бизнеса». Сегодня с  полной 
уверенностью можно утверждать, 
что это будущее настало. Многие 
зарубежные и российские компа-
нии успешно реализуют систему 
менеджмента качества, гаранти-
руя тем самым своим потребите-
лям высокое качество произво-
димой продукции и услуг.

«Метафракс» также движется 
в  ногу со  временем, и  в  этом 

году компания приступи-
ла к  разработке и  внедрению 
на  предприятии системы ме-
неджмента качества в  соответ-
ствии с  требованиями меж-
дународного стандарта ISO 
9001-2008.

«внедрение данной 
системы обусловлено в  пер-
вую очередь рыночными от-
ношениями. Сегодня порядка 
40 % выпускаемой продукции 
компания реализует на  экс-
порт. А  наличие сертификата 
системы менеджмента каче-
ства для  ряда наших потенци-
альных зарубежных, да  и  рос-
сийских партнеров является 
важным критерием. Это гарант 
качества и надежности, – отме-
чает куратор проекта, директор 

по развитию Юрий Вахламов. – 
И  к  концу этого года мы пла-
нируем этот гарант, а  точнее 
сертификат, получить».

СиСтема менеджмен-
та качества  – это своего рода 
четко отлаженный механизм 
работы компании, обеспечи-
вающий производство только 
качественной продукции. Она 
охватит все аспекты деятель-
ности предприятия, весь пер-
сонал и  будет основываться 
на  требованиях международ-
ного стандарта ИСО 9001.

Разработкой системы зани-
мается специально созданная 
на  предприятии структура  – 
бюро системы менеджмента 
качества и  научно-техниче-

ской информации. Сотрудники 
бюро совместно со  специали-
стами «Объединенной Эксперт-
ной Группы» уже приступили 
к сбору и подготовке необходи-
мой документации, разработке 
политики компании в  области 
качества.

для  получения серти-
фиката предприятию пред-
стоит успешно пройти два 
этапа сертификационного ау-
дита. Проводить сертифика-
цию на  соответствие требова-
ниям стандарта ISO 9001-2008 
на  «Метафраксе» будет один 
из  признанных мировых лиде-
ров в  области сертификации  – 
компания SGS.

Ольга ВОТИНЦЕВА

В фОКУСЕ ВНИМАНИЯ – ИНВЕСТИЦИИ 
В РАзВИТИЕ ПРОИзВОдСТВА
На «Метафраксе» состоялось годовое общее собрание акционеров.

О ф И Ц И А Л ь Н О     собрание акционеров

О ф И Ц И А Л ь Н О     новости компании

КАчЕСТВО ПО МЕжДУНАРОДНОМУ 
СТАНдАРТу
На «Метафраксе» приступили к разработке и внедрению системы менеджмента качества. 

На 2015 год запланиро-
ваны рекордные инвес-
тиции. Сумма – 2,5 мил-
лиарда рублей.
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губахинскому химическому заводу – 60 лет     А Р Т е фА к Т

культурное событие     А Н О Н С

Хранитель заводского му-
зея, а в недавнем прошлом 
работник производства 

метанола Владимир Осипчук 
вспоминает, что этот чайник им 
выдали, когда на  строящемся 
новом производстве метанола 
М-750 шли пуско-наладочные ра-
боты. Уже тогда в редкие минуты 
между работой возле него соби-
рался сменный персонал, чтобы 
отдохнуть за чаем.

поСле пуСка агрегата 
в  эксплуатацию чайник занял 
свое постоянное место в  ком-
нате приема пищи центрально-
го пульта управления. Прослу-
жил он «метанольцам» порядка 
десяти лет, пока на  смену ему 
не пришел тоже алюминиевый, 
но уже электрический чайник.

надо Сказать, что  за  де-
сять лет «службы» досталось 

ему немало. Но, закалившись, 
он стал только крепче и  даже 
по  сей день не  утратил своей 
работоспособности.

«В  первый год после пуска про-
изводства шла отладка обору-
дования. По  различным непо-
ладкам останавливались очень 

часто, бывало, в  сутки по  3-4 
раза. Вот и  получалось  – чай-
ник на плитке кипятится, а тут 
или  клапан закрылся, или  за-
мерзло что-нибудь. В  общем, 
не  до  чая. Пока неполадки 
устраняем, вода уже вся вы-
кипит, а  чайник так нагреется, 
что и носик у него отпадет. Но-

сик этот раз десять точно при-
паивали, да и крепления к ручке 
тоже не раз делали», – рассказы-
вает Владимир Осипчук.

По  какой-то  счастливой слу-
чайности этот чайник не  вы-
бросили. Несколько лет он 
«томился» в  одном из  шка-
фов комнаты приема пищи, 
а  к  20-летнему юбилею М-750 
стал почетным экспонатом му-
зея производства.

за  Эти Годы чайников 
на  производстве метанола 
сменилось множество, но  этот 
навсегда останется первопро-
ходцем. как и сам губахинский 
комплекс М-750, ставший пер-
вым крупным и  современным 
комплексом по  выпуску мета-
нола во всем мире.

Ольга ВОТИНЦЕВА

27 июня в 21.00 на жи-
вописной вершине 
горы крестовой 

(г. Губаха) ведущие артисты 
Пермского академического 
«Театра-Театра» представят 
зрителю концертное исполне-
ние мюзикла  – лауреата пре-
мии «Золотая маска» «Алые 
паруса». Режиссер спектакля – 
Борис Мильграм. Декорация-
ми к  мюзиклу послужит пей-
заж горного хребта Рудянский 
спой в лучах закатного солнца.

проект реализуетСя 
в  рамках четвертого ланд-

шафтного фестиваля «Тайны 
горы крестовой». На  сцену 
выйдет почти весь творческий 
состав Пермского «Театра-Теа-
тра»  – всего более полусотни 
артистов. В  их  числе ведущие 
актеры, занятые в  спектакле, 
музыканты камерного орке-
стра и  артисты балета театра. 
Музыку к  волшебной исто-
рии любви прекрасной Ас-
соль и капитана Грея сочинил 
выдающийся русский ком-
позитор Максим Дунаевский. 
И  назвал спектакль «Театра-
Театра» самой удачной поста-
новкой «Алых парусов». Эти 

чудесные мелодии, эмоцио-
нально наполненные блиста-
тельным вокалом, актерской 
игрой и  оригинальными ре-
жиссерскими решениями, уже 
снискали большую любовь 
зрителей не  только в  Перми, 
но и далеко за пределами крае-
вой столицы.

«Рассчитываем, что  полюбив-
шийся зрителям мюзикл «Те-
атра-Театра» «Алые паруса» 
получится особенно удачным 
на  горном плато крестовой 
горы, под  открытым небом 
в лучах заката», – говорит Ар-

мен Гарслян, депутат Законо-
дательного Собрания Перм-
ского края, член оргкомитета 
проекта.

Сюрпризом вечера ста-
нет выступление певицы Ар-
нель, русского голоса Сици-
лии, участницы шоу «Голос» 
и  «Новая волна». Уроженка 
Перми, Арнель является офи-
циальным лицом небольшого 
сицилийского города Ниссо-
рия.

В  завершение мероприятия 
состоится файер-шоу.

ПАРУСА НА зАКАТЕ
27 июня на вершине горы Крестовой в Губахе зрителей вновь ждет потрясающее зрелище.

ПЕРВЫЙ НА ПЕРВОм
Очередной артефакт я нашла в музее производства метанола. Этот чайник знаменателен тем, 
что является ровесником подразделения, которое в прошлом году отметило свой 30‑летний 
юбилей. Чай из него «метанольцы» давно не пьют, а хранят как вещь раритетную и значимую. Его 
в своем роде тоже можно считать первопроходцем.



химия без границ10

С О Б ы Т И е     70 лет Великой Победе

Это митинги и  театрализованные 
представления для  солдат, труже-
ников тыла и детей войны по месту 

жительства. Вкусная, с дымком, солдатская 
каша из  армейской полевой кухни, высту-
пление Пермского губернского оркестра, 
задорные песни солистов профессиональ-
ной сцены из  театра «Доминанта». Сло-
вом, торжества начались в Губахе задолго 
до 9 Мая, а начали их активисты отделения 
«Молодой гвардии «единой России», они 
вместе с  партийцами привели в  порядок 
памятник фронтовикам.

в  войну концертные бриГады 
на  грузовиках выезжали на  передовую, 
их  проникновенные песни вселяли в  бой-
цов надежду на  победу и  скорое возвра-
щение домой. Поэтому работники «Ме-
тафракса» и  активисты «единой России» 
организовали дворовые концерты «В тылу, 
как  на  войне». как  и  в  военные годы, ар-
тисты взбирались в  кузов машин и  ехали 
к  «бойцам»  – во  дворы их  многоэтажных 
домов в Губахе, Гремячинске и кизеле. Все-
го с 4 по 8 мая состоялось больше десятка 
импровизированных концертов.

«Не  только близкие люди, но  и  новое по-
коление  – молодежь и  горожане должны 
помнить имена наших героев,  – заявила 
советник главы Совета директоров ОАО 
«Метафракс» Мария коновалова.  – кон-
церты стали эстафетой памяти собствен-
ного Знамени Победы».

В трех шахтерских городах проживают около 
60 участников войны и приравненных к ним. 
«Мы лично дойдем до  каждого участника 
вой ны!» – заверили организаторы акции.

«Мы переживали, как  новинку примет 
народ,  – говорит руководитель студии-
театра «Доминанта» Любовь Зайцева.  – 
В  некоторых дворах людей собиралось 
больше, где-то меньше, но люди узнавали, 
что в их доме живет ветеран, и этот факт 
становился приятным событием. Нас бла-
годарили, а  мы сами кланялись зрителям, 
понимая, что идея оказалась удачной».

по  традиции в  канун Дня Победы ве-
тераны гостят в  учебных заведениях. Так, 
во второй губахинской школе для них приго-
товили волнующий концерт с богатым засто-

льем. Школьница Алена Бердович призналась, 
что  композицию «Бухенвальдский набат» 
они репетировали около месяца, но  в  ходе 
выступ ления юные актеры, войдя в роль, рас-
чувствовались и сами расплакались.

«к сожалению, с каждым годом ветеранов, 
которые могут рассказать о  войне, стано-
вится все меньше. Важно, чтобы о том, ка-
кой ценой нам досталась Победа, молодежь 
узнавала из  уст участников войны. А  на-
шему поколению нужно передать молодым 
людям эстафету памяти о  грозных собы-
тиях»,  – говорит первый зам. секретаря 
регионального отделения партии «единая 
Россия», глава Совета директоров ОАО 
«Метафракс» Армен Гарслян.

Гарслян подчеркнул, что  вместе с  колле-
гой по  парламенту и  заводу Владимиром 
Даутом встретились с участниками войны 
избирательного округа, вручили награды, 
организовали традиционные концерты. 
В  Гремячинском и  кизеловском районах, 
в  Губахинском округе вместе с  муници-
пальными властями и  общественностью 
отремонтированы памятники павшим 
воинам. В  поселке Усьва 9 Мая открыли 
обновленный памятник, посвятив акцию 
юбилею Победы.

в  канун дня победы в  Губахе 
при  поддержке региональных властей вы-
ступил Пермский губернский оркестр. 
концерт духового оркестра состоялся 
в  рамках акции «Дети войны», которая 
проводилась уже в  девятый раз. «Собы-
тие организовали так, чтобы программа 
концертов прошла с  удобством для  вете-
ранов, – уточнил Армен Гайосович. – если 
говорить о  направленности мероприятий, 

ЮБИлЕЙ ОТМЕТИлИ ПО ВСЕм фРОНТАм
Химическая компания «Метафракс» вместе с активистами «Единой России» и местными 
властями основательно подготовились к 70‑летию разгрома фашистов, организовав 
традиционные мероприятия для ветеранов войны и тружеников тыла и впервые проведя 
незаурядные акции.

По инициативе партии «Единая Россия» в учебных заведениях Губахи состоя-
лась акция «Сувенир для ветерана своими руками». Школьники изготовили 
более 250 удивительных и трогательных подарков защитникам Родины. Это 
боевая техника, бойцы и командиры, фронтовая атрибутика.

«Мы отменили музейное правило: руками не трогать. Можно было не только 
брать, но и выбирать понравившийся сувенир. Именно это и сделали участ-
ники встречи поколений – солдаты и труженики тыла, – сообщила директор 
Губахинского историко-краеведческого музея Наталья Хороманская. – Мы не 
ограничивали в творчестве ребят, в итоге сувениры завораживали взгляд, по-
этому ветераны с радостью приняли в дар плоды детской фантазии».
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70 лет Великой Победе     С О Б ы Т И е

Впраздничной колонне приняло 
участие рекордное количество жи-
телей и гостей города – более 5 ты-

сяч человек, в их числе шли и работники 
ОАО «карболит». Под  аккомпанемент 
маршей и  фронтовых песен сформиро-
валась колонна из  представителей обще-
ственности, предприятий и  учебных за-
ведений. Для фронтовиков и тружеников 
тыла организовали транспорт: шествие 
возглавил импровизированный паровоз 
с транспарантом «На Берлин».

митинГ у памятника павшим вои-
нам перерос в театрализованное представ-
ление. Начался он с  обращения властей, 
руководителей заводов и  служб, активи-
стов совета ветеранов и  служителей ре-
лигиозных конфессий. Затем торжества 
переместились в  городской парк. Там  че-
ствовали ветеранов, исполняли сольные 
и  хореографические концертные номера, 
на  берегу озера их  ждал торжественный 
обед, всем вручили подарки. Дымилась по-
левая кухня, все желающие отведали аро-
матный кулеш и подняли «наркомовские» 
сто грамм за  Победу. Глава городского 
округа Орехово-Зуево Геннадий Панин по-
благодарил заводы за  вклад в  подготовку 
празднования юбилея Победы. Особо Ген-
надий Олегович назвал ОАО «карболит» 
и ООО «Метадинеа».

«В  канун новогодних и  майских праздни-
ков мы встречаемся с активом ветеранской 

организации, общаемся, вникаем в нужды 
старших товарищей, отрабатываем вари-
анты помощи тем, кто остро нуждается, – 
рассказывает гендиректор ОАО «карбо-
лит» Олег Павлов. – Не стал исключением 
и  юбилейный май. Размер финансовой 
помощи ограничен рамками бюджета, 
но в обиде люди не остаются. И в этот раз 
мы изыскали средства на  праздник, пере-
дали деньги активу, и ветераны потратили 
их на свое усмотрение».

«Завод в неоплатном долгу перед военным 
поколением,  – заявил помощник генди-
ректора Виктор Старченко.  – Предста-
вители коллектива на митинге выразили 
признательность ветеранам за  разгром 
фашизма, поклонились за  заслуги в  вос-
становлении «карболита». Это их  уси-
лиями он стал в  послевоенные годы из-
вестным всей стране высоким качеством 
и широким ассортиментом продукции».

«СпаСибо предприятию, помог-
ло достойно провести праздник, почтить 
ныне живущих и  память фронтовиков 
и  тружеников тыла, организовать засто-
лье и подарки, – говорит глава заводской 
ветеранской организации Маргарита Ши-
шова. – Спасибо и школьникам, они пом-
нят о войне, а мы увидели в их энтузиазме 
свою юность».

Герман САМАРИН 
Фото Виктора СТАРЧЕНКО

то  с  участниками сражений и  труженика-
ми тыла чествовали и  детей войны, пере-
несших недетские тяготы в  тылу. Мы по-
старались создать обстановку праздника 
и,  думаю, это удалось. Ведь над  подготов-
кой трудилась команда в  тандеме с  муни-
ципальными и региональными властями».

к слову, Сквер Победы для горожан и гостей 
города в  майские дни становится центром 
притяжения. И вот в один из дней в канун 
праздника, перед тем как участники встречи 
отведали на свежем воздухе вкусную гречне-
вую кашу с тушенкой и подняли душевный 
настрой под марши оркестра, их поздравил 
с  юбилеем заместитель гендиректора ОАО 
«Метафракс» Рашид Шакиров.

«Дети войны» – одна из волнующих акций, 
ежегодно проводимых компанией в  ходе 
празднования Дня Победы,  – заявил Ра-
шид Саидович.  – Завод оказывает внима-
ние всем ветеранам кизеловского уголь-
ного бассейна. Юбилейный год не  стал 
исключением: адресные подарки получили 
все участники войны и труженики тыла».

торжеСтва 9 мая начались с  марша 
колонны «Бессмертного полка» по  цент-
ральной улице Ленина в  сопровождении 
военного оркестра. Сотни лиц, ушедших 
в  бессмертие, тех, кто  ратным трудом 
на  фронтах ковал Победу над  врагом, 
вновь увидели голубое небо и благодарно 
взглянули на  потомков, проникновенно 
почтивших их незабвенную память.

Следом в  праздничном шествии  – обще-
ственность города, ветераны боевых дей-
ствий и  военной службы, работники пред-
приятий, служб и  организаций. Митинг 
у  мемориала воинам-освободителям воз-
ле Вечного огня в  сквере Победы начался 
с  праздничных поздравлений, с  которыми 
обратились власти, руководители пред-
приятий и  духовенство. фронтовиков 
и тружеников тыла поблагодарили за осво-
бождение страны от фашизма депутат Зако-
нодательного Собрания края, гендиректор 
ОАО «Метафракс» Владимир Даут и секре-
тарь политсовета Губахинского отделения 
партии «единая Россия» Рашид Шакиров. 
А творческая молодежь в яркой театрализо-
ванной постановке раскрыла бессмертный 
подвиг народа. Под  троекратный оружей-
ный салют трое девяностолетних фрон-
товиков  – Николай Горбунов, Геннадий 
Михеев и  Мубарак кашапов, позванивая 
иконостасом боевых наград, возложили 
гирлянду славы к  подножию памятника 
павшим в бою собратьям по оружию.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

ВЕТЕРАНЫ УВИДЕлИ 
СВОЮ ЮНОСТЬ
Празднование 70‑й годовщины Победы в Орехово‑Зуеве 
началось с возложения венков и цветов к Братской могиле 
и молебна на мемориале павшим защитникам Отечества.

Учащаяся молодежь тепло поздравила с праздником ветеранов ОАО «Карболит».
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Д е Н ь  Х И М И к А     праздничный репортаж

Около 400 работников 
компании и  гостей 
праздника встречались 

в  принаряженном холле, под-
нимались на  2-й этаж, укра-
шенный знаменами и  выста-
вочными экспонатами из музея 
предприятия. Дамы со своими 
спутниками позировали на 
фоне пресс-вола, на монито-
рах наблюдая кадры из корпо-
ративного фильма, подготов-
ленного к 60-летнему юбилею 
Губахинского химического за-
вода.

Грянули бравурные звуки, по-
гас свет, заблистали тонкие 
лазерные лучи светового шоу 
и  ведущий праздника Ярос-
лав Бородин объявил о начале 
программы. В  торжественный 
вечер работники вспоминали 
историю преодоления труд-
ностей и  обретения трудовых 
побед химического производ-

ства в  Губахе, освоение нови-
нок, возведение «Большого 
метанола», время социально-
экономических потрясений 
и  модернизации, историю про-
изводства, для  которого неиз-
менным оставалось активное 
стремление заводчан к  совер-
шенству и  работа на  высоком 
профессио нальном уровне.

Зрители овацией встретили 
оценку компании, прозвучав-
шую из  уст главы администра-
ции губернатора Прикамья 
Анатолия Маховикова: «Ме-
тафракс»  – герой химической 
отрасли России и  герой Перм-
ского края!». Действительно, 
это так, ведь и в зале собрались 
одни герои производства, по-
лучившие награды за  ударный 
труд.

волнуяСь, на  Сцену под-
нялся глава Совета директоров 

Армен Гарслян. «Я  волнуюсь,  – 
признался Армен Гайосович.  – 
Наверное, оттого, что  60  лет  – 
уважаемый возраст. Поэтому 
я  выражаю работникам «Ме-
тафракса» благодарность 
за  ударный труд, особенно 
ветеранам, создавшим осно-
ву для  устойчивого развития 
в последние годы».

«Мы одолеем нешуточные пла-
ны по  развитию мощностей 
и  технологических процессов, 
потому что  главная состав-
ляющая нашего успеха  – это 
люди,  – обратился к  коллегам 
гендиректор Владимир Даут.  – 
Я признателен ветеранам и всем 
внесшим бесценный вклад 
в становление завода, всем про-
должающим трудовые тради-
ции, кто  ежедневно беззаветно 
трудится на своем месте, насто-
ящим профессионалам нашего 
общего с вами дела».

За добросовестный труд, вклад 
в  развитие завода и  укрепле-
ние экономики региона в честь 
60-летия предприятия глава ад-
министрации губернатора края 
Анатолий Маховиков объявил 
о  присвоении почетного зва-
ния «Заслуженный химик Рос-
сийской федерации» главному 
специалисту по  АСУТП про-
изводства метанола Дмитрию 
коцюбе, вручив ему награду. 
И  под  овации зала Анатолий 
Юрьевич закрепил на  груди 
главного энергетика Александ-
ра Сёмина медаль «За  заслуги 
перед Отечеством» II степени.

Армен Гарслян объявил о  при-
своении за высокие профессио-
нальные достижения звания 
«Почетный химик» аппарат-
чику синтеза цеха формалина 
Сергею Поролло. И  вручил 
грамоту Министерства про-
мышленности и  торговли Рос-

«МЕТАфРАКС» НАЗВАлИ гЕРОЕм 
НАшЕгО ВРЕмЕНИ
В канун Дня химика в структурных подразделениях состоялись торжественные встречи 
руководства с трудовыми коллективами. Персонал сердечно поздравили с праздником, а лучшие 
работники получили корпоративные награды. Серия встреч завершилась торжественным 
вечером в КСК «Энергетик».
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сии аппаратчику перегонки 
производства метанола Сергею 
Устругову и  слесарю-ремонт-
нику ПОРОТЦ Виктору фе-
щенко.

Главе админиСтрации 
губернатора Маховикову вновь 
выпала почетная миссия – вру-
чить благодарственные письма 
от  имени руководителя края 
Виктора Басаргина аппаратчи-
кам  – Алексею Бабкину, Вик-
тору Мельникову, Владимиру 
Загребину, Андрею кияку, 
ремонтнику Сергею Труши-
ну, начальнику спецтехотдела 
Юрию Белозёрову и  мастеру 
цеха пентаэритрита Марине 
Зауэр. А также заместителю на-
чальника ПОРОТЦ Владимиру 
Будину, слесарю Владимиру ку-
зовлеву, начальнику отдела ав-
томатизации и  метрологии Бо-
рису Гершонку, мастеру смены 
Эдуарду кузьмину. Анатолий 
Маховиков крепко пожал руку, 
вручив награду техническому 
директору Николаю Илюхину, 
поблагодарил специалиста от-
дела ВЭД Марию Лебедеву, на-
чальника цеха электроснабже-
ния Павла Лизунова, главного 
бухгалтера елену Щербакову 
и  начальника сметного отдела 
Надежду Селезнёву.

Вновь поднявшись на  сцену, 
глава Совета директоров вру-
чил Почетную грамоту краево-
го министерства промышлен-
ности, предпринимательства 
и  торговли начальнику про-
ектного отдела Владимиру 
Лопатину и  аппаратчику цеха 
пентаэритрита Ростиславу 
Мельникову.

едва бойко оттанцевала поста-
новочный номер под бессмерт-
ный хит Муслима Магомаева 
группа «контакт», ведущий 
пригласил Владимира Даута 
для  вручения свидетельства 
о  занесении в  книгу «Золотой 
фонд «Метафракса» и  нагруд-
ного знака электромеханику 
цеха водоснабжения и  водоот-
ведения Виктору Лялину и сле-
сарю-ремонтнику ПОРОТЦ 
Александру Шумкову. За  мно-
голетний труд и личный вклад 
в  развитие завода занесен 
в  книгу Почета заместитель 

главного механика Александр 
Шадрин и  слесарь кИП Алек-
сей Лестов. «Гордостью завода 
считаю стоявших у истоков ве-
теранов, – заявил Даут. – Имен-
но они прокладывали путь 
к  нынешнему успеху». За  осо-
бый вклад и  непрерывный 
30-летний стаж он вручил сви-
детельства и  нагрудные зна-
ки «Почетный ветеран ОАО 
«Метафракс» мастеру участка 
ЦОРАСУ Виктору Сокольско-
му, начальнику геодезического 
сектора строительного отдела 
Геннадию корепанову, монте-
ру ЦЭС Вячеславу Малову, на-
чальнику ЦНЛ Татьяне Сави-
ной. Такие же награды вручили 
аппаратчику конверсии про-
изводства метанола Валерию 
Груздеву и  ведущему бухгалте-
ру по  расчётам с  персоналом 
Надежде Березиной.

Зал овацией встретил весть 
о  присвоении Дауту звания 
«Почетного гражданина Гу-
бахи», озвученную главой 
городского округа Александ-
ром Борисовым. Он вручил 
Владимиру Александровичу 
ленту с золотым тиснением, на-
грудный знак и удостоверение, 
а  детский хор проникновенно 
исполнил гимн «Метафракса», 
ставший общим настоящим 
подарком.

Затем стартовала волнующая 
акция – премия «Человек года», 
её взялись вести гости города 
Максим киселёв и  елизавета 
кажанова. Они и  пригласили 
для  награждения в  номина-
ции «Профессионал – техно-
лог основного производства» 
технического директора Илю-
хина. Николай Александрович 
вскрыл конверт и  на  сцену за-
спешил аппаратчик синтеза Па-
вел Уфимцев. Начальник ПТО 
Андрей Семериков озвучил 
имя профессионала – техноло-
га вспомогательного производ-
ства  – лаборанта ЦНЛ Ларисы 
феденёвой. А  исполняющий 
обязанности главного механи-
ка Александр еске назвал имя 
лидера в  номинации «Образец 
мастерства  – профессионал  – 
ремонтник» слесаря механо-
сборочных работ Владимира 
кузовлева. Обладателем премии 

«Образец мастерства  – профес-
сионал по  обслуживанию элек-
трооборудования» стал Сергей 
колосницын. Награду ему вру-
чил главный энергетик Алек-
сандр Сёмин.

для  наГраждения в  но-
минации «Образец мастер-
ства  – кИПиА» на  сцену при-
гласили начальника отдела 
автоматизации и  метрологии 
Бориса Гершонка, которому 
ведущие поручили на  глаз 
определить, какая из  предло-
женных пластиковых емкостей 
по  вместимости соответствует 
содержимому рюмки. Борис 
Григорьевич с  честью выдер-
жал тест и точно решил хитрую 
задачку. И  назвал имя лидера 
номинации – слесаря Олега Ве-
дерникова.

Затем ведущие вызвали из зала 
начальника транспортного 
управления Игоря Чукреева, 
он уверенным голосом убе-
дил коллег и гостей праздника, 
что  не  родной Нижний Тагил, 
а  именно Губаха в  День хими-
ка «рулит». И  назвал имя оче-
редного лидера в  номинации 
«Профессионал своего дела»  – 
машиниста автокрана Алек-
сандра Переладова.

пришел черед назвать ли-
дера в  номинации «Сильное 
звено»: имя начальника отделе-

ния Андрея Леготкина назвал, 
открыв конверт, исполнитель-
ный директор компании Вик-
тор Майер. его сменил Влади-
мир Даут, вручивший грамоту 
и  красивый знак лидера в  но-
минации «Менеджер» Игорю 
Чукрееву. А  заслуженную на-
граду обладателю звания «Цен-
ный сотрудник» ведущему эко-
номисту елене Бердниковой 
вручил начальник юридиче-
ского отдела Николай Путин-
цев. Заместитель гендиректора 
по персоналу и социальным во-
просам наградил лидера в  но-
минации «Неограниченный 
ресурс»  – старшего оператора 
цеха ВиВ евгения Павлюкова, 
а  Армен Гарслян, вскрыв кон-
верт, сердечно поблагодарил 
победителя в  номинации «На-
дежда»  – технолога Сергея 
Муллахметова.

вечер прошел на  одном 
дыхании. финальную часть 
праздника звонким аккор-
дом провела московская му-
зыкальная группа «Грэмми». 
ее солисты  – очаровательная 
Александра Белякова и  пе-
вец, автор-исполнитель Антон 
Иванцов  – взволновали зал 
проникновенными ритмами 
минувших лет и  новыми зари-
совками.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

праздничный репортаж    Д е Н ь  Х И М И к А



химия без границ14

« М е ТА ф РА к С »    конкурсы профессионального мастерства

Всоставе жюри  – замести-
тель начальника ПТО Ан-
дрей Сальвицкий с  бри-

гадой ведущих специалистов 
отдела, а также и. о. начальника 
службы охраны труда Юлия Те-
рехина, заместитель техническо-
го директора Игорь Ординский 
и  начальник отдела управления 
персоналом фанил каюмов.

аппаратчики и  операторы 
производств относятся к  экс-
плуатационному персоналу, 
именно они и  контролируют 
основной технологический про-
цесс. Специфика каждого про-
изводства настолько различна, 
что  выявить профессионала 
возможно лишь по  уровню его 
теоретических знаний. Это по-
нимали организаторы турнира 
и предложили в первом – тесто-
вом этапе аппаратчикам и  ма-
шинистам, которых предвари-
тельно разделили на две группы, 
ответить на 40 вопросов.

В  частности, машинистам ком-
прессорных установок пред-
стояло выбрать правильный ва-
риант ответа на  такие вопросы, 
например, в производстве каких 
продуктов, вырабатываемых 
в  ОАО «Метафракс», использу-
ется метиловый спирт в качестве 
сырья? В  какой документации 
определяются стадии технологи-
ческого процесса или отдельные 
операции, управление которыми 
в  ручном режиме не  допускает-
ся? Или же – какой способ регу-
лирования производительности 
насоса считается экономически 
выгодным? И другие.

Машинисты насосных устано-
вок искали подвох в  таких во-
просах, как, например, какая 
существует зависимость между 
плотностью и удельным весом? 

как  определить количество 
хлористого натрия, содержа-
щегося в литре 40-процентного 
раствора при  названной плот-
ности? как  определить плот-
ность перекачиваемой насосом 
реакционной смеси, состоящей 
из  30 % метанола и  70 % воды 
при  такой-то  плотности воды 
и метанола?

«мы проводим турнир 
для повышения престижа высо-
коквалифицированного труда, 
выявления лучших работников 
основных профессий,  – пояс-
нил заместитель начальника 
ПТО Андрей Сальвицкий.  – 
Это весьма действенный метод 
пропаганды личных успехов 
лучших работников и  способ 
передачи накопленного передо-
вого опыта своим коллегам».

Во  втором этапе участники 
напряжённо изучали видеосю-
жет на  тему «Промышленная 
без опасность и  охрана труда». 
Предстояло указать, какие 
нарушения были допущены 
героями фильма. к  слову, пре-
тенденты проявили высокую 
активность, и  за  каждое отме-
ченное нарушение получали 
заработанные баллы. И  даже 

дополнительные полбалла 
за  ссылку на  конкретный нор-
мативный документ по  про-
мышленной безопасности 
и охране труда, требования ко-
торого были нарушены.

Третий этап стал диковинкой 
в  череде подобных конкурсов 
за  последние годы. Участники 
с  энтузиазмом в  одиночку взя-
лись разгадывать кроссворд 
на тему «История Губахинского 
химзавода». На это задания от-
вели тоже 40 минут, и  за  каж-
дый правильный ответ давали 
1 балл. Участники по  достоин-
ству оценили конкурсную но-
винку, и дело пошло «на ура».

в  итоГе лидером среди 
машинистов компрессорных 
установок с  рекордным коли-
чеством в 55 баллов члены кон-
курсной комиссии единодушно 
признали машиниста VI разря-
да производства метанола Ру-
стама Нурмухаметова. Второе 
место присудили коллеге Руста-
ма – Геннадию Скрипке, 3-е ме-
сто по праву отдали машинисту 
ЦПП Ирине Подъяпольской.

Среди операторов лидировал 
аппаратчик риформинга VI раз-

ряда производства метанола 
Дмитрий Леднёв, «серебро» до-
сталось оператору котельной 
V  разряда ПГЦ Олегу Баранову, 
3-е место присудили аппарат-
чице синтеза отделения пента-
эритрита V разряда одноимён-
ного цеха Радмиле Анфёровой. 
Среди учащихся УХТк лидером 
признан Михаил Орлов, второе 
место присудили ксении Зиму-
ровой, третье – Виталию Чурило.

Среди машиниСтов на-
сосных установок лучшей чле-
ны жюри назвали работницу 
цеха водоснабжения и  водоот-
ведения Наталью Мартюшеву, 
второе место присуждено ра-
ботнику цеха пентаэритрита 
Александру Дорожевцу, «брон-
за» – у работницы ПГЦ Оксаны 
Сычковой.

«Честно говоря, я  испыты-
ваю гордость за  причастность 
к трудовому коллективу нашей 
компании,  – признался «золо-
той» призёр Дмитрий Леднёв. – 
Трудиться спустя рукава у  нас 
нельзя, как недопустимо иметь 
и  слабые профессиональные 
знания. Это весьма опасно 
для  людей и  производства, по-
этому дилетантов в штате быть 
не должно».

победителей награди-
ли дипломами и  солидными 
суммами, которые зачислили 
на  их  расчётные счёта, в  том 
числе и учащихся УХТк. Лиде-
ры станут весь год получать по-
вышенные оклады (тарифные 
ставки). От  имени профкома 
за активное участие и высокие 
знания денежными премиями 
наградили и членов профсоюза.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

ИСТОРИЮ гУБАХИНСКОЙ ХИМИИ 
гАдАЛИ ПО КРОССВОРду
В традиционном конкурсе профессионального мастерства работников основных профессий 
оспаривали первенство тридцать представителей производства метанола, формалина, 
пентаэритрита, ПГЦ, ЦПРТ, ЦПП и ВиВ. В их числе – шесть учащихся выпускного курса Уральского 
химико‑технологического колледжа (УХТК).

Зам. начальника ПТО Андрей Сальвицкий награждает 
победителя конкурса Рустама Нурмухаметова.
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конкурсы профессионального мастерства     « М е ТА ф РА к С »

Впрофессиональном турнире со-
шлись 18 претендентов на  лидер-
ство. В  их  числе  – квалифициро-

ванные лаборанты центральной научной 
лаборатории (ЦНЛ) и  службы технологи-
ческого контроля (СТк), а  также двух ла-
бораторий  – санитарной и  цеха очистки 
промышленно-сточных вод. Среди кон-
курсантов  – пятеро лучших учащихся вы-
пускного курса Уральского химико-техно-
логического колледжа (УХТк).

В жюри, возглавляемом начальником СТк 
Людмилой Михалевой и  и.  о. начальника 
ЦНЛ Татьяной Савиной, трудились за-
меститель технического директора Игорь 
Ординский, начальник отдела управления 
персоналом фанил каюмов и лидер проф-
кома предприятия Людмила красных вме-
сте с профильными специалистами.

деСять вопроСов письменного тео-
ретического задания касались тонкостей 
аналитической и  общей химии, нюансов 
профессиональной деятельности, техники 
проведения работ в лаборатории и охраны 
труда, и, по  словам Савиной, за  отведен-
ный час одолеть их удалось не всем: были 
ошибки, хотя и незначительные. «Но рост 
компетентности очевиден. В  прошлые 
годы с  теорией бывало и  похуже»,  – кон-
статировала Татьяна Анатольевна.

«Эти турниры нужны и  важны: конкурс вы-
рабатывает устойчивый интерес к профессии 
у  сотрудников предприятия и  выпускников 
УХТк,  – заявила Савина «Химии без  гра-
ниц». – Люди следят за новинками, устраняют 
пробелы в теоретической подготовке и дово-
дят практические навыки до  совершенства. 
А в конечном итоге компания обретает в шта-
те очередного мастера в  своём деле или  та-
лантливого выпускника колледжа».

практичеСкий Этап прошел в лабора-
тории карбамидоформальдегидного концент-
рата ЦНЛ. конкурсанты, облаченные в спец-
одежду, в течение часа определяли массовую 
долю карбоната натрия в навеске смеси мето-
дом кислотно-основного титрования.

Откипели состязательные страсти, настала 
пора разбора итогов. Собрав претендентов 
в актовом зале, члены жюри беспристраст-
но сообщили им о явных упущениях и не-
дочетах, подчеркивая удачные расчеты 
и  выделяя элементы творческого подхода 
к решению непростых конкурсных задач.

«В целом я довольна итогами турнира, – по-
делилась с «Химией без границ» инженер-
исследователь сектора полимерных мате-
риалов ЦНЛ Лариса курышева. – Но есть 
повод и  для  тревоги. Так, качество подго-
товки растворов «хромает» и у лаборантов, 

и у учащихся. Далее, и те, и другие запута-
лись в единицах измерения, решая задачу 
на газовый закон».

выяСнилоСь, что  лаборанты 
не  смогли решить задачу по  хроматогра-
фии. Оказывается, люди привыкли рабо-
тать на  компьютеризированных хрома-
тографах, не  вникая в  тонкости процесса, 
а  в  итоге на  конкурсе потерпели фиаско. 
«компьютеры  – это хорошо, но  они пол-
ностью отнимают навыки ручного рас-
чета у  лаборантов цеховых лабораторий. 
Для  кого-то  это выйдет «боком» в  ситуа-
ции, когда потребуется срочный расчет, 
а под рукой у сотрудника не окажется ком-
пьютера», – тревожится Лариса Юрьевна.

От  имени руководства ОАО «Метафракс» 
глава жюри вручила победителям дипло-
мы и денежные премии. Молодому лидеру 
первенства  – елене Алхутовой вручили 
3000 рублей, а  более зрелым призерам  – 
«серебряному»  – Ларисе феденёвой  – 
2000 руб., «бронзовому»  – Галине Грузде-
вой – 1500 руб. Победителям в течение года 
после конкурса оплату труда будут рассчи-
тывать по повышенным ставкам (окладам) 
на 10, 7 и 5 % соответственно.

Под аплодисменты конкурсантов Людмила 
Геннадьевна вручила награды и учащимся 
колледжа. «Золотой» призер Василий Яго-
дин вместе с  дипломом лидера получил 
2000 рублей, ксения Зимурова за II место – 
1500 рублей, а Анастасия Сысюк за  III ме-
сто – 1000 рублей. Всех членов профсоюза, 
принявших участие в  конкурсе, профком 
наградил премиями.

«победа в  конкурСе стала ярким 
событием в  жизни, а  участие в  турнире  – 
праздником,  – говорит, искрясь от  радо-
сти, сотрудница санитарной лаборатории 
елена Алхутова.  – В  компании я  тружусь 
7 лет, не устаю набираться знаний у опыт-
ных коллег, химия для меня стала главной 
наукой ещё со времен учебы в УХТк».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

МОлОДЫЕ КОНКУРСАНТЫ 
РАСКРыВАЮТ ТАЛАНТы
На учебно‑практической базе компании лучшие лаборанты химического анализа 
состязались в навыках. Организаторы отметили растущий уровень подготовки участников, 
но встревожились утратой персоналом навыков ручного расчета из‑за широкого применения 
в повседневной практике специализированных компьютеров.
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ф О Т О фА к Т    конкурсы профессионального мастерства

Жюри определяет качество практических работ участников 
конкурса профмастерства среди электромонтеров. 

Работники ОТК выразили претензии к качеству работы 
отдельных конкурсантов. 

Водители автопогрузчиков с ювелирной точностью снимали 
кольцо со стойки. 

Участник конкурса среди слесарей КИПиА Андрей Микрюков 
выполняет обвязку оборудования.

Молодое поколение КИПовцев – студент III курса УХТК 
Алексей Попов борется за победу. 

Золотой призёр конкурса водителей автопогрузчиков 
Алексей Егоров получает награду. 

Бронзовый призер конкурса – 
электромонтер Александр Файзуллин – 
за практическим заданием.

Слесарям-ремонтникам предстояло 
изготовить сложную деталь.

Лидер конкурса слесарей-
ремонтников ПОРОТЦ Александр 
Сокольников.
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 спортивный калейдоскоп     Э Т О  И Н Т е Р е С Н О

После торжественного 
поднятия флага был 
дан первый старт 46-й 

легкоатлетической эстафеты. 
Для спортсменов и  болельщи-
ков ежегодно эти состязания 
оказываются волнительными 
и  интригующими. Удастся ли 
на  этот раз вырвать победу 
у  «метанольцев»? И кто среди 
женских команд поднимется 
на  пьедестал? Все с  нетерпени-
ем ждали итоговой развязки.

Пока спортсмены предприятия 
разминались, на  старт выш-
ли шесть команд губахинских 
школ и  Уральского химико-
технологического колледжа. С 
первого этапа взявшая лидер-
ство команда УХТк  – АТП не 
смогла удержать победные по-
зиции, на  финишном круге ее 
обогнали спортсмены школы 
№ 2, заполучив «золото» эста-
феты. Бегуны УХТк  – АТП  – 
вторые, третье место – у коман-
ды школы № 15.

из вышедших на Старт 
пяти женских команд на  дис-
танцию в  2430 метров ушли 
четыре. финишный круг для 
женского забега также оказал-
ся роковым. Буквально на  по-
следних метрах спортсменок 
управления, лидировавших 
с  первых метров дистанции, 
обошли бегуньи команды ВиВ. 
Третьей пересекла финишную 
черту сборная ЦСС.

мужСкой забеГ оказался 
самым массовым  – на  старт 
вышли семь команд, каждая 
из которых преодолела дис-

танцию в  3530 метров. От на-
кала эмоций и  высоких тем-
ператур асфальт под ногами 
участников просто плавился. 
Вновь ежегодный победитель 
мужского забега  – команда 
метанола  – с  первого этапа 
взяла лидерство в  свои руки, 
а  вернее будет сказать  – ноги. 
На втором месте закрепилась 
команда ПОРОТЦ. В  таком 
порядке сборные и  финиши-
ровали. Третье место в эстафе-
те впервые за последние годы 
удалось завоевать мужской 
команде управления.

Генеральный директор 
предприятия Владимир Даут 
вручил заслуженные награды 
победителям и  призерам 46-й 
легкоатлетической эстафеты. 

Специального приза были удо-
стоены лидеры первого этапа 
Андрей Веселов (школа № 2), 
Наталья федорова (управле-
ние) и  евгений Уманский (ме-
танол). 

Также все команды получили 
подарки от профсоюзной орга-
низации предприятия.

Спортивная проГрам-
ма этого дня оказалась насы-
щенной. Параллельно на  не-
скольких площадках прошли 
соревнования по мини-футбо-
лу, стритболу, пляжному во-
лейболу, дартсу, армрестлингу 
и  гиревому спорту. А вечером 
всех болельщиков и любителей 
большого футбола ждал матч 
между «Метафраксом» и  ко-
мандой «Свеза-фанерщик» из 
пос. Уральского, завершился 
который ничьей 2:2.

Кирилл ПЕРОВ

ОТ НАКАлА эМОцИЙ И ТЕМПЕРАТУР 
ПЛАВИЛСЯ АСфАЛЬТ
Спортивный праздник, посвященный Дню химика и 60‑летнему юбилею Губахинского химического 
завода, традиционно начался с награждения победителей и призеров заводской спартакиады 
«Бодрость и здоровье‑2014». Кубки, медали, почетные грамоты и подарки генеральный 
директор «Метафракса» Владимир Даут вручил лучшим спортсменам предприятия – сборной 
руководителей, в очередной раз занявшей высшую ступень пьедестала почета, сборной 
начальников подразделений, ставшей второй, профсоюзной спортивной команде, завоевавшей 
третье место, и команде молодых специалистов, оказавшейся на четвертой строчке в итоговой 
таблице спартакиады.
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Речь идет о многолетнем руководителе 
отдела Григории Гершонке. Будущий 
сподвижник химического произ-

водства родился в 1934 году в Дзержинске, 
Горьковской обл. В  начале войны семья 
переехала в  Березники: его отца  – опыт-
ного машиниста компрессорных устано-
вок – перевели на содовый завод. В 1953-м 
Григорий  – выпускник Березниковского 
химико-технологического техникума – по-
лучил направление в Губаху – на химзавод.

«в  те Годы завод представлял собой 
груду различного технологического обо-
рудования и  арматуры, сваленную вдоль 
железнодорожной ветки и  ржавеющую 
под  открытым небом,  – вспоминает вете-
ран, поступивший на завод мастером базы 
оборудования особых поставок. – Трофеи 
проходили тщательный переучет, затем 
монтировались, и в 1955-м году завод про-
извел первую продукцию».

Но к тому времени мастер уже сменил спе-
цовку на солдатскую форму и бодро выша-
гивал в  строю сверстников в  учебной ча-
сти, осваивая армейское ремесло. В 1957-м 
сержант Гершонок уволился в  запас, был 
принят инженером в  трест «Бугульманеф-
тестрой», но душа звала домой, и в 1959-м 
Григорий вновь переступил порог отдела 
кадров химзавода в Губахе. «С того момента 
почти всю трудовую жизнь – вплоть до вы-
хода на пенсию в 1998-м я трудился в кол-
лективе ПкО, который возглавил в 1964-м, 
окончив Всесоюзный заочный политехни-
ческий институт»,  – разложил веером па-
мятные снимки Григорий Борисович.

И БЫл ТАКОЙ СлУчАЙ…

В  1971  году директор завода Виктор 
Пачгин на  одном из  производствен-
ных совещаний принимает решение 

о  строительстве цеха паровой конверсии 
природного газа (метана) на выпуске мета-
нола взамен нерентабельного устаревшего 
цеха кислородной конверсии. Министер-

ство химической промышленности СССР 
идею одобрило, коллеги поддержали.

«Технологию процесса мы позаимствовали 
в  Березниках  – на  азотно-туковом заво-
де, – пояснил экс-начальник ПкО. – Тогда 
такое практиковали для  развития инду-
стрии страны. Понятия корпоративной 
тайны носили узкий характер, а решения – 
что и где строить, принимало наше общее 
с БАТЗ союзное министерство».

уСтановку решили размеСтить 
в корпусе 405 – бывшем цехе сероочистки, 
освободившемся после перевода производ-
ства метанола на природный газ. На БАТЗ 
побывали инженеры ПкО, основательно 
изучившие техническую документацию 
аналогичной установки.

После этого в  ПкО начались срочные ра-
боты по проекту привязки установки. Вы-
полнили чертежи компоновки и  установ-
ки оборудования, фундаментов, рабочие 
чертежи горелок, дымовой и реакционных 
труб, провели расчеты их крепления. В со-
седнем помещении спроектировали уста-
новку водоочистки питательной воды, раз-
работали чертежи натрий-катионитовых 
фильтров и  установки питательных насо-
сов. С БАТЗ вернулась бригада технологов, 
аппаратчиков и  слесарей кИП, набрав-
шихся у коллег опыта.

На работников отделов снабжения и обору-
дования лег груз обеспечения новостройки 
большим количеством огнеупоров, ката-
лизаторов, реакционных труб, арматуры, 
насосов и  прочего. Но  часть оборудова-
ния  – горелки, дымовую трубу, фильтры, 
пароперегреватели, реакционные трубы  – 
изготовили работники ремонтно-механи-
ческого цеха (РМЦ). Они же вели и монтаж 
оснащения цеха, а  огнеупоры в  печи укла-
дывала подрядная организация.

«Пуск 1-го агрегата (трубчатой печи) про-
извели лишь с  третьей попытки,  – сказал 

ветеран.  – как  сейчас говорят, тестовый 
запуск рискнули провести без  котла, ути-
лизирующего пар. Изготовить установку, 
подконтрольную Госгортехнадзору, в РМЦ 
не имели права: котлы выпускали заводы, 
имеющие лицензию. Но выход нашли: пар 
на  технологию взяли из  общего паропро-
вода, а  дымовые газы решили охлаждать 
впрыском воды в дымоход».

печь уСпешно работала несколько 
дней, завод получал конвертированный газ. 
Но радость была недолгой – агрегат в ава-
рийном порядке остановили: из-за  высо-
кой влажности и резкого испарения воды 
на глазах разрушалась огнеупорная кладка 
дымохода. От беды завод отделяли считан-
ные часы…

«Оказалось, газы на  выходе заметно пре-
вышали разрешенную для  эксплуатации 
дымососа и  дымовой трубы температу-
ру, – пояснил собеседник. – Нам поручили 
срочно закупить котел, и  мы нашли под-
ходящий утилизатор в Белгороде – на кот-
лостроительном заводе. Работники РМЦ 
в  короткий срок его смонтировали, и  по-
вторный пуск агрегата произвели при уста-
новленном котле и пароперегревателе».

однако Экономайзер (теплооб-
менник для  предварительного подогре-
ва питательной воды дымовыми газами), 
пре дусмотренный проектом по  аналогу 
в  БАТЗ, главные специалисты, посове-
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Ветеран труда Григорий ГЕРШОНОК 
вспоминает родное химическое 
производство. «Я стал чаще огляды-
ваться назад, чем смотреть впе-
ред, – грустит ветеран. – Но 40 лет 
труда на химзаводе стали ярким 
периодом моей богатой на события 
жизни».

УДАчНЫЙ ПРОЕКТ 
гРИгОРИЯ гЕРшОНКА
Ветераны Губахинского химзавода в годы труда не раз 
становились свидетелями и участниками событий, имевших 
решающее значение для судьбы производства. Так, в начале 
1970‑х годов находка начальника проектно‑конструкторского 
отдела (ПКО) спасла репутацию завода и вывела новый цех из 
критической ситуации.   
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Муза песни и Муза танца на сцене 
приветствовали творческими 
номерами работников, ветера-

нов компании и  студентов Уральского 
химико-технологического колледжа, с  ко-
торым «Метафракс» плодотворно сотруд-
ничает уже много лет.

королевой фестиваля по традиции стала 
песня. Лирические и  романтические, ве-
селые и  шутливые композиции звучали 
в  этот творческий вечер. Зрители с  удо-
вольствием подпевали конкурсантам 
и  бурными аплодисментами одаривали 
каждый номер.

хореоГрафичеСкий жанр на  фе-
стивале был представлен завораживаю-
щими восточными и  удалым народным 
танцами. Трогательно и  пронизывающе 
звучали со  сцены стихи, посвященные 
70-летнему юбилею Великой Победы.

феСтиваль Собрал учаСтников 
от мала до велика. Сольно, дуэтами, груп-
пами и  даже семьями дарили они зрите-
лям свое творчество.

надо Сказать, что  работники «Ме-
тафракса» о  талантах своих коллег- кон-
курсантов наслышаны давно. Многие 
из них не первый год с успехом выступа-
ют как на корпоративном фестивале, так 
и на городских творческих мероприятиях. 
Стоит добавить, что на фоне уже состояв-
шихся артистов новички конкурса смо-

трелись достойно и заслуженно получили 
весомую порцию зрительских оваций.

Традиционно победителями фестиваля та-
лантов стали все участники, получив от ком-
пании «Метафракс» памятные подарки.

Ольга ИВАНОВА

щавшись, решили не монтировать: дорого 
и практически бесполезно.

«Дело в том, что экономайзер – громоздкое 
сооружение, – пояснил Гершонок. – Затраты 
на  его возведение не  окупились  бы за  все 
время существования производства М-110 
малым объемом пара. Но  мы предупреж-
дали, что  дополнительное тепло приведет 
к опасному повышению температуры пере-
гретого пара. Жаль, но этот аргумент колле-
ги недооценили. В итоге пар стали подавать 
в  общезаводской трубопровод, и  в  других 
цехах начала опасно перегреваться армату-
ра в регулирующих узлах».

«печь Снова оСтановили,  – ежит-
ся от нахлынувших чувств ветеран. – Экс-
тренно созвали техническое совещание, 
стали думать: как  быть? Набравшись сме-
лости, я поднялся и предложил идею, с ко-
торой ложился и вставал уже неделю: надо 
уменьшить площадь нагрева паропере-
гревателя, читай  – укоротить его. Пачгин 
задумался, просчитывая в уме замысел, и, 

улыбнувшись, поддержал меня. Наш отдел 
начал срочные тепловые расчеты. Интри-
га была вот в чем: при расчете надо было 
свести воедино два противопоставляемых 
условия». Первое: поверхность паропере-
гревателя должна быть достаточно малой, 
чтобы пар не успевал перегреваться выше 
нормы в 400 градусов. Второе: поверхность 
должна быть достаточно большой, чтоб 
охладить дымовые газы до  допустимых 
300 градусов.

«удача нам СопутСтвовала: мы 
выверяли каждую цифру, и  расчеты по-
пали в  «золотую» середину,  – улыбнулся 
ветеран. – Работники РМЦ демонтировали 
пароперегреватель, вырезали несколько 
секций змеевиков и  по  нашим чертежам 
заменили короткими трубками-вставками. 
Затем смонтировали узел заново с  укоро-
ченным перегревателем».

Третий пуск печи стал самым удачным, 
и  в  начале 1972  года первый агрегат при-
няли в эксплуатацию.

«Проекты 2-й и 3-й установки мы выполни-
ли по отработанной на первой печи схеме, 
и с их пуском проблем уже не было, – ра-
дуясь, сказал Григорий Борисович. – С той 
поры цех паровой конверсии успешно про-
работал до пуска «Большого метанола».

умолк ветеран на  полуСлове, 
опустив глаза, улыбаясь нахлынувшим 
воспоминаниям… Тепло попрощались, 
пожелали друг другу здоровья и  удачи. 
Мучимый незавершенностью расска-
за, я  выяснил, о  чем  собеседник скром-
но умолчал. Оказывается, после запуска 
1-го агрегата коллективы, участвовавшие 
в возведении и в пуско-наладочных рабо-
тах, щедро наградили премиями. Однако 
директор Виктор Пачгин в своем приказе 
отметил особую роль проектно-конструк-
торского отдела и спасительную идею его 
руководителя.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

ЗАжглИ СВОЮ зВЕзду
Работники компании приняли участие в традиционном фестивале талантов «Звездные 
россыпи «Метафракса».

Юные звездочки Слава и Полина Федоровы с мамой Наташей.
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